

INFORME DE EVALUACIÓN

TRABAJO FINAL DE GRADO

Montevideo, 26 de agosto de 2016.-

Estudiante: Olivera González, Virginia Natalia
CI. 4.589.360-4
Tipo de trabajo: MONOGRAFÍA.
Título: **FACTORES QUE INCIDEN EN EL FENÓMENO DEL FILICIDIO MATERNO. UNA LECTURA DESDE EL PSICOANÁLISIS.**
Docente Tutora: Asist. Mag. Gonzalo Corbo
Docente Revisora: Asist. Mag. Pilar Bacci.
Período solicitado para la Lectura Pública: Septiembre 2016

1. Aspectos formales

Cumple con los requisitos formales en cuanto a la extensión del trabajo, índice, tipo de letra e interlineado. Las referencias bibliográficas son amplias y se adecuan a las normas APA. El resumen plantea claramente la forma en que la temática será presentada. Las conclusiones son extensas y se fundamentan en el desarrollo de la monografía y con reflexiones de la estudiante a punto de partida de sus interrogantes y lecturas.

2. Aspectos de contenido

El desarrollo de la temática es exhaustivo y está conformado por el abordaje teórico de la violencia familiar de género y sus repercusiones en el acto filicida, sin dejar de trabajar el fenómeno del filicidio y sus complejidades, dando cuenta de que no se agota con la explicación de la agresión intrafamiliar.

La elección de autores es pertinente así como los fundamentos teóricos psicoanalíticos que acompañan el trabajo.

El mismo denota una búsqueda constante de comprensión y repuestas acerca de la situación de dar muerte a un hijo por parte de su madre. Los estudios de género aportan también al entendimiento y sitúan el problema.

Desde los estudios literarios de la tragedia de Medea a los psicoanalíticos se interesa por mostrar el rol asignado a lo femenino y a lo materno aportando un recorte sociológico a su producción.

Se describen así los elementos intervinientes en el acto filicida y sus consecuencias en el campo social.

Considero que el abordar un tema poco frecuentado que denuncia el malestar de lo femenino situado en lo materno configura un aporte valioso a la academia.

Se vislumbra el compromiso de la estudiante en el gran recorrido de lecturas así como también en los desarrollos finales de su texto donde expone conclusiones de los abordajes teóricos articulados con sus reflexiones personales y la respuesta a sus cuestionamientos.

Consideración final:

Trabajo interesante, que aborda un tema pertinente y poco frecuente. La articulación del acto filicida con la violencia doméstica aporta elementos actuales para la comprensión del problema. Asimismo la utilización de la tragedia de Medea para dar cuenta del fenómeno del filicidio enriquece el trabajo. Las referencias teóricas que presenta muestran un estudio riguroso y comprometido. Se trata de un trabajo que tanto a nivel formal como de contenido, reúne los requisitos solicitados para TFG. Constituye un aporte al tema y cumple con los requisitos necesarios para su aprobación. Se considera que está en condiciones de pasar a Defensa Pública.



As. Mag. Ma. Pilar Bacci
Instituto de Psicología Clínica
Montevideo, 26 de agosto de 2016.